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Estamos en espera de ver cómo pueden conciliar esas dos metas de gasto y finanzas 

públicas sanas del nuevo gobierno: Félix Boni 
 
 

Extracto de la entrevista con Félix Boni, director de Análisis de HR Ratings, en el 
programa “Imagen Empresarial”, conducido por Rodrigo Pacheco en Imagen Radio.  

 
 

 
RODRIGO PACHECO: Me da mucho gusto saludar esta mañana a Félix Boni, director de 
Análisis de HR Ratings. Félix, ¿cómo estás? Bueno días. Gracias por tomar la llamada.  
 
FELIX BONI: Buenos días Rodrigo.  
 
RODRIGO PACHECO: Preguntarte cómo se ve para HR Ratings el panorama, sobre todo en 
este largo periodo de transición, considerando que se han anunciado planes muy 
ambiciosos, etcétera, que sin duda tienen que ver con el presupuesto, que ya veremos 
cómo sale, pero sobre todo con las finanzas públicas. ¿Cómo se va a viendo desde HR 
Ratings? 
 
FELIX BONI: Pues básicamente no han sido muchas sorpresas para nosotros, obviamente es 
positiva la reacción de los mercados, tanto el peso como el mercado accionario es positivo.  
 
El anuncio de visita por parte de funcionarios muy importante de Estados Unidos a México 
para visitar a funcionarios de la futura administración del actual presidente electo, López 
Obrador, eso también es positivo, pero en términos también del anuncio de varios 
proyectos de gasto, eso no es tan sorprendente y básicamente lo habíamos esperado y 
básicamente siempre hemos pensado que el gran problema sería por un lado los planes muy 
ambiciosos de gasto, de programas de inversión, gastos social, que obviamente es muy 
positivo, pero por otro lado también tenemos la promesa de finanzas públicas sanas  y 
básicamente nosotros, yo creo que como todos los mercados, estamos en espera de ver 
cómo pueden conciliar esas dos metas y especialmente también en términos de los tiempos, 
qué viene primero, el gasto y después esperar crecimiento importante. Y hasta qué punto 
puede conseguir los famosos ahorros que están suponiendo para financiar, ver si ese punto 
es posible y en qué cantidad.  
 
RODRIGO PACHECO: Ya mencionabas la visita el día de mañana de una delegación de la 
Casa Blanca de primer nivel, tanto para el presidente Enrique Peña Nieto como para el 
presidente virtual, Andrés Manuel López Obrador, ¿qué tanto pondera el destino, el proceso 
de renegociación del TLCAN, sobre todo en cuanto a los tiempos? Si es que se logra este 
mismo año, cosa que se antoja difícil, o si se extiende la negociación hasta el próximo, 
¿cómo lo está viendo HR Ratings en la ponderación de la evaluación del riesgo de México? 
 
FELIX BONI: Básicamente en términos de lograr acuerdos no estamos dando mucha 
importancia, no pensamos que van a lograr mucho, pero para nosotros sí simbólicamente es 



importante, para nosotros indica que las relaciones son o pueden ser muy cordiales entre 
los dos países, incluyendo la próxima administración.  
 
Entonces lo vemos simbólicamente y eso también tiene su importancia como algo positivo, 
pero en términos de lograr acuerdos no lo estamos suponiendo, sería una grata sorpresa, 
pero no estamos suponiendo algo muy importante y si no hay nada importante en términos 
de sustancia, para nosotros no sería negativo. Yo creo que lo positivo es el tono de las 
relaciones que hemos visto hasta ahorita.  
 
RODRIGO PACHECO: Y preguntarte cuál es la calificación de México para HR Ratings y sobre 
todo qué la justifica, es decir, qué significa la misma.  
 
FELIX BONI: Pues básicamente es A-, en la escala global. Lo que nosotros, entre otras cosas, 
todavía pensamos que el nivel de deuda es manejable y consistente con ese nivel de 
calificación. También tenemos en términos cualitativos la impresión o más que la 
impresión, lo que hemos visto es que las autoridades generalmente en México, en las dos 
administraciones anteriores, de los dos partidos, PRI y PAN, han dado una muy alta 
importancia a las finanzas públicas, a mantenerlas sanas y esto es importante para nosotros 
y cuantitativamente vemos los números y vemos que el gobierno siempre ha reaccionado de 
manera positiva para resguardar las finanzas públicas cuando ven alguna amenaza.  
 


